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ATA Nº 752 – SESSÃO SOLENE 
 

Aos dois de abril de 2023, a Câmara de Vereadores, no ginásio de esportes do município, junto 

a Expobarra 2023, reuniu-se em Sessão Solene, sob a Presidência da Vereadora Paola Potrich, 

e secretariada pelo Vereador Cassio Olavo Gnoatto. Contou com a presença dos Vereadores 

Ivan Tonello, Jerri Duranti, Lauro Garbozza, Jonas Alves, Roger Casagranda, Gustavo Dal Mora 

e Mauricio De Marco. Compuseram a Mesa Oficial além dos Vereadores, O Senhor Marcos 

André Piaia, Prefeito Municipal e sua esposa Andrize Gelain, o Senhor André Signor, Vice-

Prefeito e sua esposa Sabrina Tolotti. A senhora Emanuele Gentilini, diretora da Escola Estadual 

de Educação Básica Antônio João Zandoná e a assessora jurídica Jaqueli da Silveira. A Senhora 

Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e convidou todos para acompanhar 

o Hino Nacional. Na sequência solicitou ao colega Cassio Olavo Gnoatto para ler um trecho da 

Bíblia. Logo depois, solicitou ao Secretário da mesa Diretora o vereador Cassio Gnoatto, para 

efetuar a Leitura da Resolução nº nª436 de 09 de março de 2023, que autoriza realização de 

Sessão Solene em comemoração ao 31º aniversário do município de Barra Funda, concede 

homenagens e dá outras providências.  Em seguida a Senhora Presidente convidou o prefeito 

Marcos André Piaia, o vice-prefeito André Signor e a diretora da escola Emanuele Gentilini para 

realizar a entrega da placa de homenagem aos 70 anos da Escola Estadual de Educação Básica 

Antônio João Zandoná que ficará exposta junto ao prédio da mesma. Logo após, a presidente 

Paola convidou a segunda dama Sabrina para entregar uma flor em homenagem ao aniversário 

da escola à diretora Emanuele Gentilini. Na sequência a presidente Paola convidou os 

vereadores Ivan, Jerri, Cassio, Lauro, Jonas, Mauricio, Gustavo e Roger, para junto com ela 

entregar um mimo a todos os servidores ativos da escola Antonio Joao Zandoná que se 

encontram presentes na solenidade. Solicitou que os servidores presentes comparecessem a 

frente do palco para receber a homenagem. Continuando, a Senhora presidente convidou o ex 

aluno João Basilio para cantar uma canção em homenagem a escola. Logo depois, convidou a 

senhora diretora da escola Emanuele Gentilini para fazer o seu pronunciamento, que após as 

saudações protocolares, proferiu seu discurso dizendo que: “nesta data estão reunidos para 

homenagear a escola e seus 70 anos de história. Não são só paredes e telhados, são inúmeras 

histórias escritas ao longo deste tempo. São anos de muita dedicação, sacrifícios, amor e bem, 

semeados que vem florescendo e dando frutos à comunidade Barra-Fundense”. Continuou 

dizendo que: “a Escola Zandoná foi e é um lugar onde construímos conhecimentos, libertamos 
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da alienação, rompemos com o senso comum, obtemos a ciência de que a vida é repleta de 

escolhas e que estas escolhas demandam coragem e definem quem somos”. Ponderou que a 

escola tem como princípio uma educação libertadora, voltada para a formação humana do 

educando. É aquela que fornece meios para que o aluno cresça e se transforme em um ser 

consciente, sujeito do processo educativo e social. Discorreu que cada dia é um novo 

aprendizado, novos desafios surgem e a missão enquanto escola é nortear e conduzir os 

estudantes para a formação integral enquanto ser humano. Em nome da escola agradeceu de 

maneira muito especial à todas as mãos que contribuíram para a construção desta história, aos 

ex professores e funcionários que por lá passaram e deixaram seu legado, inspiraram outras 

pessoas que também seguem fomentando a educação pública e de qualidade social. Também 

aproveitou mencionou sobre os colegas educadores, que diariamente trabalham para que os 

alunos aprendam e se tornem cidadãos conscientes de seus direitos e deveres. Finalizou 

agradecendo à comunidade Barra-Fundense e seus vereadores pela homenagem à escola que 

hoje está representada por este coletivo que se faz presente e está alicerçado no trabalho de 

todos os educadores que já fizeram parte deste educandário. Concluiu dizendo que a “Escola 

Zandoná somos todos nós”. Na sequência a Senhora presidente convidou o vereador Gustavo 

Dal Mora, líder da bancada do PDT para fazer seu pronunciamento. Após as saudações 

protocolares, proferiu seu discurso dizendo que é uma honra para ele estar na Tribuna para falar 

em nome da Bancada do PDT. Que também muito o orgulha ter a oportunidade de falar do nosso 

município e dos setenta anos da Escola Zandoná, a qual foi alfabetizado. Neste dia, a casa 

legislativa tem a honra de homenagear, uma entidade muito importante para o desenvolvimento 

do ser humano. Lembrou que na última segunda-feira, dia vinte e sete de março a escola 

Zandoná completou setenta anos de existência, e esta casa sente-se honrada em homenageá-

la. Como Líder da Bancada do PDT, falou que sempre defendeu a bandeira da educação, que 

se sente muito privilegiado, como dizia o saudoso Leonel de Moura Brizola: “A educação é o 

único caminho para emancipar o homem. Desenvolvimento sem educação é criação de riquezas 

apenas para alguns privilegiados”. Lembrou que a escola deu início a sua caminhada na década 

de quarenta, tendo várias nomenclaturas, sendo oficializada em 1953, denominada Escola 

Estadual rural, e só em 1975 a escola passou a funcionar na sua atual localização. Disse que 

tem muito orgulho em falar sobre esta escola, pois fez parte dos melhores momentos de sua 

infância e também foi fundamental na formação de seus filhos, fazendo parte cotidianamente da 

sua família. Continuou falando que a escola, aqui representada por alunos e seus educadores, 
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é uma referência de ensino em todo o Estado, e fora dele, por sua ousada proposta de ensino, 

porque faz o aluno pensar que não é fácil, mas é fundamental para que tenhamos no futuro, 

jovens críticos, capazes de ser sujeito de sua própria história. Falou que a nós, enquanto 

políticos, pais, avós e comunidade em geral, cabe o papel de defende-la e que cada vez mais 

seja referência de protagonismo levando o nome do município por onde for. Salientou que 

devemos ter orgulho em ter em nosso município uma escola de ensino médio, onde nossas 

crianças e jovens possam concluir a educação básica sem sair do município e com professores 

e funcionários comprometidos. Relatou que Barra Funda comemora seu 31º aniversário de 

emancipação político administrativo, uma grande caminhada iniciada na década de 90, onde 

alguns idealizadores deram início ao sonho rumo a emancipação. Quem acompanhou ao longo 

dos anos, sabe que foi árdua esta caminhada para chegar até aqui. Histórias, trabalhos que não 

se pode esquecer e devem sim, ser lembrados e contados a cada ano, pois foram fundamentais 

para que hoje pudéssemos estar aqui comemorando mais um aniversário. Aludiu que Barra 

Funda é um município em constante crescimento, onde várias obras foram feitas, outras em 

andamento e muitas outras que virão nos próximos anos, sempre visando melhorias a população. 

Diante disso, em nome dos vereadores parabenizou os ex-prefeitos Reinaldo Nicola, Benjamim 

Zandoná, Roberto Barbian, Alexandre Nicola e o atual prefeito Marcos André Piaia, vereadores, 

secretários, juntamente com seus colaboradores, enfim a todos que contribuíram para o 

desenvolvimento do município ao longo destes 31 anos. Pelo trabalho desenvolvido em Barra 

Funda, em destaque na educação, saúde, agricultura, geração de renda, obras, indústria, 

comércio e bem estar de toda a população. Mencionou que a bancada do PDT sempre esteve 

ao lado da administração no crescimento do município e em constante busca por recursos, 

através dos Deputados Estaduais e Federais, lembrou que nesta mesma semana, receberam 

um oficio informando que foi autorizado cento e vinte mil reais para custeio na saúde básica, 

Emenda do Deputado Federal Afonso Motta, entre tantas outras recebidas em anos anteriores. 

Citou que isso mostra o compromisso que assumiu com a população, que nos confiou o seu voto, 

e quer honrar e cumprir com seu compromisso. Disse ainda, que são oposição política, mas com 

certeza parceiros sempre que precisar e principalmente, o que for bom para nossa querida Barra 

Funda, sendo que divergências sempre existirão, mas acredita que o que está acima de tudo é 

o bem comum. Para finalizar em nome da bancada, reafirmou o compromisso e gratidão e 

desejou que esta casa continue coerente, sensata, sempre objetivando o bem comum, o 

progresso do município, não deixando o ego se sobrepor à razão. E por fim, parabenizou a 
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administração municipal pela belíssima feira que acontece no município, desejou que os 

expositores possam fazer bons negócios e que Deus abençoe a todos. Em seguida a Senhora 

Presidente convidou o vereador Lauro Garbozza, líder da bancada do PP para fazer o seu 

pronunciamento, que após as saudações protocolares disse que “como líder da Bancada do 

Progressistas se sente lisonjeado em estar nesta data, na sessão solene para homenagear o 

município que completa 31 anos de sua emancipação política administrativa”. Prosseguiu 

dizendo que “especialmente este ano tem muito que se comemorar, pois fomos pela primeira 

vez premiados como uma cidade excelente na categoria desenvolvimento socio econômico e 

ordem pública, no Ban Cidades Excelentes. Isso é motivo de orgulho para o município pois, 

retrata os avanços e as melhorias que tivemos nos últimos anos. Nesta semana que comemorou-

se o aniversário de Barra Funda, tivemos a inauguração de diversas obras importantes para toda 

nossa população, como a pavimentação asfáltica no interior, as reformas e melhorias no posto 

de saúde, quadra da escola municipal, a construção e revitalização da nossa Avenida, 

construção de 17 unidades habitacionais, piscina térmica, pavimentação asfáltica na cidade, 

inauguração de salas de aula e refeitório na escola Raio de Sol, enfim, obras que trazem 

desenvolvimento pra nossa cidade e qualidade de vida para nossa população, beneficiando 

todas as áreas”. Prosseguiu dizendo que, como a maioria de seus colegas vereadores ele 

também é filho desta terra, que aqui nasceu e se criou, formou sua família, e é um grande orgulho 

ver aonde chegamos, ver que podemos morar em uma cidade excelente, que investe em saúde, 

que investe em educação, investe em esporte e cultura. Que apoia o comércio, a indústria e a 

agricultura. Teve seu primeiro emprego nas Águas Minerais Sarandi, uma empresa que muito 

lhe ensinou, e que a várias décadas vem contribuindo para o desenvolvimento do município, 

assim como todas as empresas que se estabeleceram na nossa cidade. Em seguida agradeceu 

todos aqueles que a 31 anos atrás trabalharam pela emancipação do município, que sem dúvidas 

foram pioneiros, e hoje, cabe a nós como vereadores, como gestores, e como cidadãos cuidar e 

levar o nome do município a patamares cada vez maiores. Também, em nome da nossa Bancada 

do Progressistas parabenizou a Escola Antônio João Zandoná pelos 70 anos de história, que 

certamente está escola é uma das grandes responsáveis pelo nosso desenvolvimento, pois sem 

educação não se faz uma cidade excelente. A educação é o pilar do desenvolvimento em 

qualquer sociedade. Portanto parabenizou e agradeceu a escola e a todos que passaram por ela 

nestes 70 anos de história, que antes mesmo de existir o município, já existia a escola Antônio 

João Zandoná. Também, agradeceu e parabenizou todos que contribuíram e trabalharam na 
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realização da Expo Barra 2023, falou que a feira está sendo um sucesso, que tudo está correndo 

dentro da normalidade e isso é fruto da dedicação de todos.  Além disso, agradeceu todos os 

expositores que confiaram em Barra Funda, e a todos que vieram passear, se divertir e realizar 

negócios nestes três dias. Por fim, disse em nome da Bancada do Progressistas que sente 

orgulho em fazer parte desta administração, uma administração transparente, séria, honesta e 

comprometida com o povo de Barra Funda, que busca trazer sempre o melhor. E pra finalizar, a 

mensagem que deixou em nome da Bancada, é que “quando nos unimos para o bem, o bem 

retorna pra nós. As siglas partidárias existem e são necessárias para disputar cargos públicos, 

mas uma vez que nos tornamos vereadores, e gestores como prefeito, vice e secretários, nós 

não temos mais um partido, nós temos uma cidade inteira pra cuidar. É assim que queremos que 

sejam todas as gestões, que sejam gestões excelentes para todos”. Na sequência a Senhora 

presidente convidou o Excelentíssimo Senhor Marcos André Piaia, prefeito municipal para fazer 

o seu pronunciamento, que após as saudações protocolares falou sobre a Escola Antônio João 

Zandoná. Iniciou falando que sua escolaridade foi única e exclusiva nesta escola, que não teve 

curso superior, mas tem muita gratidão aos professores que o educaram e o ensinaram, se o 

município tem hoje trinta e um ano de emancipação e a escola tendo setenta anos, ela existia 

muito antes de sermos município. Quase toda a população de Barra Funda, tiveram em algum 

momento ou outro passagem por esta escola. Lembrou que a muitos anos atras, outras 

professoras, outras diretoras deixaram lá sua marca, assim como atualmente está deixando e 

futuramente outras pessoas entraram e farão a sua marca e sua escola, e o poder público sempre 

busca fazer parceria para que esta escola jamais deixe de existir fisicamente no município de 

Barra Funda, porém se um dia isso acontecer, ela está com certeza nos corações das pessoas 

e para as próximas gerações pois, é uma das principais entidades aqui do município. Salientou 

que todos em algum momento de sua vida passaram pelo portão da escola estadual. A nível de 

município, falou que temos muito a agradecer, enquanto políticos, vereadores, secretários, 

servidores públicos, prefeito e vice, porque falar deste município não é difícil, quando se fala de 

coração, com amor, quando se fala com dedicação, com sinceridade, com transparência e 

respeito ao dinheiro público. O município de Barra Funda é pequeno, aconchegante, que com 

certeza absoluta tem sua marca pelo povo trabalhador, pela dedicação e cultura do povo, pela 

organização, batalha com que cada um dos munícipes Barra-fundenses faz durante todos os 

dias, todos os meses e anos. Continuou dizendo que o município de Barra Funda, está de 

parabéns, por ser diferenciado, e a prova disso é que no ano de 2022, o município foi indicado 



 

        

     Av. 24 de Março, 1435 – Centro – Fone: (54) 3369-1233 – Cep: 99.585-000 – Barra Funda - RS 6 

 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRA FUNDA 

ao melhor município do país no pilar desenvolvimento socioeconômico e ordem pública, isso é 

mérito da união, do povo que reside aqui, que acredita, é do pai e da mãe de família, do 

empresário e do empreendedor que acredita no município de Barra Funda, todos juntos fazem a 

diferença. E estes méritos estende a toda população. Logo após, falou sobre a religião. Aludiu 

que obras físicas são importantes, recordou que muitas obras foram entregues nos últimos 

tempos, sempre foram feitas, muitas obras foram iniciadas, como por exemplo nesta semana foi 

iniciada a pavimentação asfáltica, mais de cinco milhões e meio em pavimentação de recursos 

próprios no meio rural, assim como unidades habitacionais, piscina térmica, aquisição de 

veículos para saúde por fim, isso não o contenta como gestor e ser humano. Acredita que a maior 

obra é o legado que se faz, enquanto comunidade, enquanto ser humano, o que se faz na 

necessidade do próximo, como se atua, na crença, na religião, e como se convive como 

profissional na escola, na empresa, na câmara de vereadores, no setor público ou no setor 

privado, este é o exemplo. Ponderou em poucas palavras que, todos aqui conhecem todos, todos 

o conhecem, sabem de sua intenção e de sua índole, do que fez e deixou de fazer, e assim é 

com toda população, pois em comunidade pequena isso é maravilhoso que aconteça, as pessoas 

conhecem umas às outras e agradece aqui por ter pessoas batalhadoras, que buscam o bem 

comum de todos. Também falou que a grande obra que o ser humano pode deixar é o legado, 

não pelo jeito físico, mas pelo jeito que ele foi na sociedade, pelas ações e atitudes no dia a dia 

enquanto família, enquanto comunidade, como ser humano acredita que esta é a maior prova e 

legado. Logo depois, falou sobre os trinta e um anos do município. Fez menção aos 

antepassados que antes mesmo de existir o município, antes mesmo de ser distrito de Sarandi, 

de existir a escola Antônio João Zandoná, teve os primeiros moradores que olharam para esta 

terra e acreditaram que aqui pudesse ser um lugar bom de se viver, de se investir e de criar a 

sua família, portanto a estas pessoas sejam elas vivas ou em memória, estende os cumprimentos 

e da mesma forma a todos os líderes que um dia passaram a frente de um time de futebol, de 

uma direção de comunidade de interior, de escola, da associação Barra-fundense de estudantes, 

da emater, da câmara de vereadores,  da prefeitura, enfim o seu cumprimento e gratidão por 

todos esses momentos, que Deus continue sempre abençoando este pujante município próspero 

e que possamos estar cada vez mais unidos e sincronizados para fazer o bem sem olhar a quem 

a para concluir agradeceu a presença de todos, desejou vida longa a escola Antônio João 

Zandoná e ao município de Barra Funda. Finalizando pronunciou-se a Senhora Paola Potrich, 

Presidente da Câmara de vereadores. Que após as saudações protocolares falou que a 



 

        

     Av. 24 de Março, 1435 – Centro – Fone: (54) 3369-1233 – Cep: 99.585-000 – Barra Funda - RS 7 

 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRA FUNDA 

homenagem nesta data é para a educação, só ela é capaz de construir seres humanos melhores, 

capaz de transformar realidades, ressignificar e construir novas histórias. Ponderou que, “tem 

certeza que se questionados, qualquer um de nós aqui presente, ou que nos acompanham teriam 

uma história para contar do tempo de escola, conheceu ou conviveu com alguém que passou 

pela escola Zandoná, são memórias que marcaram e significaram vidas”. Continuou dizendo 

que, são setenta anos de história, de caminhada, de construções e ressignificações, 

conhecimentos construídos e aplicados, que por esta instituição passaram muitos professores, 

funcionários, alunos e alunas, estes que construíram além de aprendizagem, vínculos, 

desenvolveram e aperfeiçoaram técnicas profissionais na busca por um futuro melhor. 

Prosseguiu dizendo que, acompanha pelas redes sociais, muitas dificuldades enfrentadas por 

escolas, sabe e vivencia que aqui não é diferente, muitos são os desafios diários enfrentados, 

mas sempre vislumbra no coletivo a luta, a coragem a persistência na busca por melhorias, pela 

qualificação profissional e defesa de uma educação de qualidade social. Desta forma, fala que o 

poder legislativo municipal parabeniza todos e todas que contribuíram e contribuem para a 

significação desta caminhada, também sua homenagem aos que já não se encontram entre nós, 

mas deixaram seu legado, seu trabalho e sua essência. Seu reconhecimento ao empenho, 

dedicação, amor e doação que vem contribuindo para o desenvolvimento de Barra Funda.  

Aproveitou a oportunidade e parabenizou a comunidade Barra- fundense, pelo seu 31º 

aniversário de emancipação político – administrativa. Histórias construídas no dia a dia de 

pessoas trabalhadoras, que tornam o município um lugar acolhedor e de grande potencial em 

todos os segmentos. Desejou que as conquistas sejam sempre crescentes, com valores sólidos, 

capazes de preparar as crianças e jovens neste processo continuo de transformação. Concluiu, 

agradecendo a disponibilidade dos colegas vereadores, bem como, a assessora jurídica Jaqueli 

e a coordenadora Glaucia, que nos últimos dias sempre atenciosas, cuidaram de cada detalhe 

para que este momento acontecesse. E por fim, aos colegas educadores e comunidade escolar 

presente, desejou que o esperançar da construção de uma sociedade embasada em valores 

sólidos sejam o combustível para o trabalho diário. Na sequência a Senhora Presidente 

agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima sessão ordinária que será realizada 

no dia 12 de abril de 2023 às 18horas e 30 minutos.  Estão encerrados os trabalhos da presente 

Sessão Solene.  

 


